



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

27 de octubre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Aprueba 75 Legislatura que sector salud priorice el parto natural

<https://www.quadratin.com.mx/principal/aprueba-75-legislatura-que-sector-salud-priorice-el-parto-natural/>

El parto respetado fue aprobado por la 75 Legislatura del Congreso del Estado y, en lo sucesivo, todos los establecimientos de salud se deben aplicar las normas y procedimientos para que así sea y favorecer la seguridad emocional de la mujer, así como su bienestar durante todo el proceso. En especial, se debe propiciar la conducción no medicalizada del trabajo de parto y el parto fisiológico, siempre que no exista contraindicación médica u obstétrica, con el propósito de reducir el índice de cesáreas, morbimortalidad y el riesgo de complicaciones a largo plazo. Los diputados aprobaron también una serie de obligaciones para el personal de salud, tanto de establecimientos públicos como privados, que quedaron plasmadas en el artículo 17 A de la Ley de Salud y que deberán atenderse durante el embarazo, puerperio o postparto, trabajo de parto y en la atención a la persona recién nacida.

Michoacán ya no puede más con la inseguridad: Margarita López

<https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-ya-no-puede-mas-con-la-inseguridad-margarita-lopez/>

Michoacán ya no puede más con la inseguridad, no hay municipio donde no haya ejecuciones todos los días, los delincuentes no le tienen ni un poquito de respeto a la Policía y los ciudadanos no pueden salir a caminar a la calle en paz, afirmó la diputada Margarita López. “¡Que se vaya el pinche Secretario de Seguridad Pública y que deje a otro cabrón con más güevos que sepa hacer las cosas!”, clamó la legisladora del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quien consideró como indignante la situación en la que viven los michoacanos. El estado está en llamas, no se puede negar ya lo que está pasando y el Secretario, el Gobernador y el Presidente, ya sea por omisión o por comisión, son responsables, pero están invitando a la gente a ir a Pátzcuaro, al Día de Muertos, porque no tienen idea de cuánta gente está desapareciendo en ese municipio, indicó.

Liz Hernández exige respeto al dirigente perredista, Octavio Ocampo

<https://indiciomich.com/liz-hernandez-exige-respeto-al-dirigente-perredista-octavio-ocampo/>

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Liz Alejandra Hernández Morales, exigió respeto por parte del dirigente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, por supuestas declaraciones del perredista y que llevaron a la panista a interponer una queja ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). La denuncia está fundamentada en violencia sistemática, y la diputada manifestó confianza en salir adelante de esta situación, al brindar igualmente, confianza al árbitro electoral para resolver a u favor. Tengo la suma confianza, mandé todas las pruebas, se hizo la queja bien fundamentada y tengo la confianza en que el IEM le dará el seguimiento». A decir de la panista, la declaración que detonó su molestia y sus acciones ante el instituto fue entorno a su esposo, José Hinojosa Pérez.

Piden que Congreso inste a edil de Chilchota a informar sobre presupuesto

<https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-que-congreso-inste-a-edil-de-chilchota-a->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

[informar-sobre-presupuesto/](#)

El Comité de Participación Ciudadana de Chilchota pidió al Congreso del Estado hacer un llamado al presidente municipal, Miguel Ángel Ramos Alejo, para que informe sobre la debida aplicación y ejecución del presupuesto, así como las obras realizadas que, hasta ahora, les ha negado. La solicitud la hicieron a través de la diputada del distrito de Paracho, al que pertenece la comunidad, Eréndira Isauro, quien retiró el asunto de la orden del día de la sesión del miércoles porque no pudieron acudir los integrantes del Comité y se tratará en la próxima sesión, pero el problema que enfrentan solo se alarga. Raymundo Ortiz Cortez, Pascual Magaña Cerna y Ramón Aguilar Briseño, integrantes del Comité, están inquietos porque algunas obras únicamente tuvieron el arranque, sin que fueran concluidas, lo que ha traído como consecuencia una inconformidad por parte de los diferentes barrios y colonias de la comunidad.

Boletines:

Fuera estigmas y discriminación que impiden acceso a la salud a las mujeres: 75 Legislatura

En una decisión enfocada a garantizar la atención oportuna y necesaria a las mujeres en materia de detección temprana y prevención de cáncer cervicouterino y mamario, el Pleno de la 75 Legislatura votó a favor de reformas a la Ley de Salud y a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, ambas del Estado de Michoacán. Se trata, además, de combatir y erradicar los estigmas o estereotipos sociales, la discriminación y la violencia de género, que impiden o dificultan el acceso a diagnósticos tempranos, especialmente para las mujeres.

Garantiza 75 Legislatura periodo de hasta 10 años para reclamo de herencias

Diputados de la 75 Legislatura aprobaron modificaciones al Código Civil para garantizar un periodo de hasta 10 años para el reclamo de herencias a quienes no se encuentren contemplados en un testamento, a partir de la muerte del autor o de la declaración de presunción de muerte de un ausente. En Sesión Extraordinaria celebrada este miércoles, el Pleno del Poder Legislativo votó a favor del proyecto de dictamen elaborado por la Comisión de Justicia, sobre la iniciativa presentada por la diputada Eréndira Isauro Hernández, mediante el cual se adicionan dos párrafos al artículo 817 del Código Civil para el Estado de Michoacán.

Derechos Humanos superiores a cualquier burocracia oficial para ocultar la verdad

Tras años de sistemática negación de justicia para la familia Guzmán Cruz, tras 49 años de la desaparición forzada de José de Jesús Guzmán y sus hijos Amafer, Solón Adenauer, Armando y Venustiano Guzmán Cruz, en la comunidad de Tarejero, Municipio de Zacapu, la Diputada Local del Partido del Trabajo, dio voz al reclamo de sus familiares ante el soslayo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, quien aseguró tener un informe profundo sobre que lo sucedido y que no a presentado, por tal motivo presentó un punto de acuerdo para que la institución presente este informe. Durante su exposición, la congresista del PT detalló la forma arbitraria en que fueron sometidos y posteriormente desaparecidos en 1974, así como la lucha contra el sistema para esclarecer los hechos, luego de denuncias ante organismos protectores de derechos humanos y que simplemente no ha podido responder sus dudas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

Tendrá Michoacán Centros de Justicia de Protección a la Niñez y Adolescencia: 75 Legislatura

En una decisión sin precedente, el Pleno de la 75 Legislatura aprobó, por unanimidad, la creación de Centros de Justicia de Protección a la Niñez y Adolescencia, espacios de resguardo integral de menores, garantes del efectivo cumplimiento del marco jurídico que protege los derechos de esos sectores poblacionales. Su labor, será eje prioritario, que sirva para sistematizar y atender adecuadamente los casos en que se ven involucrados o afectados los derechos de los menores michoacanos.

Creación de Centro de Atención y Justicia aportará a la protección de nuestra niñez y adolescencia: Diputada Ivonne Pantoja

La 75 legislatura aprobó la creación del Centro de Atención y Justicia para niñas, niños y adolescentes a través del cuál se garantizará el derecho a una vida libre de violencia, priorizando estrategias de prevención, informó Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso. Al celebrar que el dictamen emitido por la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia, de la que forma parte, fue apoyado por las y los legisladores, Pantoja Abascal explicó que con un trabajo interinstitucional se dará una atención integral a los menores que lo requieran.

Promueve 75 Legislatura salud mental de familias en proceso de divorcio

En un proceso de divorcio, el Tribunal deberá invitar a las partes involucradas a recibir terapia psicológica, ya sea de manera privada o en el sector público, de tal forma que puedan llevar relaciones emocionales saludables en un marco de cordial convivencia y sano desarrollo. Así lo establecieron integrantes de la 75 Legislatura, al aprobar la adición del artículo 394 bis del Código Familiar para el Estado de Michoacán.

Brinda certeza jurídica a herederos en Michoacán la diputada Erendira Isauro

Con la finalidad de brindar certeza jurídica y eliminar los vacíos legales que existían en el Código Civil de Michoacán, fue aprobado por el Congreso del Estado, la reforma propuesta por la diputada, Erendira Isauro Hernández, misma que establece a partir de qué momento se podrá reclamar una herencia y corre el tiempo en que prescribe esta acción. La reforma, que fue avalada por la mayoría parlamentaria, establece que el derecho de reclamar la herencia prescribe en diez años y es transmisible a los herederos; se computará a partir de la muerte del autor de la sucesión o de la declaración de presunción de muerte de un ausente, en el caso de los menores e incapaces mientras dure su condición, no correrá este término.

Aprobada la creación de Centros de Justicia para niños y adolescentes

Luego de un arduo análisis, la Comisión Integral de la Familia del Congreso del Estado, logró adicionar el dictamen que aprueba la creación de los Centros de Atención y Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes, los cuales se verán fortalecidos y ampliarán la cobertura de derechos hacia las familias michoacanas. Las modificaciones al dictamen, fueron presentadas por la diputada Luz María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), quien planteó apuntalar este órgano especializado y asegurar en un único espacio en el que atienda y defienda de manera integral a los menores edad.

Propone Reyes Galindo habilitar el Congreso del Estado como centro de acopio para recibir víveres en apoyo a guerrerenses



27 de octubre de 2023

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo Pedraza, propuso que el Congreso del Estado sea habilitado de manera inmediata como centro de acopio de víveres en apoyo a las familias afectadas por el huracán Otis en Guerrero. El legislador petista expuso que luego de ser testigos de uno de los desastres naturales más devastadores de las últimas décadas en nuestro país, es momento de unirse como mexicanos y ante ello pidió un gesto de solidaridad y apoyar en la medida de lo posible a quienes sufrieron los embates de este meteoro.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Instalan PRI-PRD mesa de candidaturas 2024, sin el PAN

<https://www.quadratin.com.mx/politica/instalan-pri-prd-mesa-de-candidaturas-2024-sin-el-pan%ef%bf%bc/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/instalan-pri-y-prd-mesa-tecnica-de-alianza-dejan-fuera-a-dirigencia-del-pan/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/instalan-mesa-tecnica-electoral-pri-prd/>

<https://postdata.news/sin-el-pan-instalan-pri-y-prd-mesas-de-negociacion-para-alianza-local/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/garantias-de-seguridad-y-mapeo-en-zonas-de-riesgo-planteara-oposicion-10914110.html>

Sin el Partido Acción Nacional (PAN), los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán instalaron la mesa de negociación de candidaturas rumbo a la suscripción de una coalición electoral para 2024. En rueda de prensa, los presidentes del PRI y PRD en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes y Octavio Ocampo Córdova, respectivamente, reiteraron su molestia porque el pasado jueves los diputados del PAN apoyaron a Morena para la designación de un nuevo titular de la Auditoría Superior de Michoacán.

Desdeña PAN ultimátum de PRI-PRD: nadie nos marcará la agenda

<https://www.quadratin.com.mx/politica/desdena-pan-ultimatum-de-pri-prd-nadie-nos-marcara-la-agenda/>

La dirigencia del PAN Michoacán desdeñó el ultimátum que le pusieron los presidentes del PRI y el PRD, para que, so pena de romper con ellos la potencial coalición electoral local para 2024, sancione a sus diputados por haber apoyado a Morena en la designación de un nuevo Auditor superior. En entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, subrayó que nadie va a venir a marcarle la agenda a su partido, que por su parte ha dejado clara su postura de rechazo al actuar de la bancada albiazul, por lo que PRI y PRD no le dirán si debe alzar o no un poco más el tono.

Xóchitl Gálvez Visitará Morelia En Noviembre: PRD/PRI

<https://www.changoonga.com/2023/10/26/xochitl-galvez-visitara-morelia-en-noviembre-prd-pri/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-visita-de-xochitl-galvez-a-michoacan-en-noviembre-10910358.html>

Esta mañana, el dirigente estatal del Partido De La Revolucion Democrática (PRD) Octavio Ocampo Córdova, en conjunto con el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Guillermo Valencia Reyes, anunciaron la visita a Michoacán de la coordinadora nacional



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

Xóchitl Gálvez, durante el mes de noviembre. “Estará seguramente en Michoacán, en unos días más, el 4 y 5 de noviembre si es que no cambia la agenda”, refirió Ocampo Córdova durante rueda de prensa. Por su parte, Valencia Reyes reveló que la ruta a seguir por parte de la coordinadora de la alianza “PRIANRD” serían los municipios de Zamora, Tarimbaro, Morelia y Maravatío.

Octavio Ocampo y Memo Valencia llaman a PAN a fijar postura antes de visita de Xóchitl Gálvez; piden castigo para fracción panista

<https://metapolitica.news/2023/10/26/octavio-ocampo-y-memo-valencia-llaman-a-pan-a-fijar-postura-antes-de-visita-de-xochitl-galvez-piden-castigo-para-fraccion-panista/>

Ante la visita de Xóchitl Gálvez a Michoacán, los dirigentes estatales del PRI y del PRD llamaron a sus homólogos del PAN a fijar una postura respecto a la votación que emitieron los legisladores albiazules a favor del nuevo auditor Superior en el estado. “Hago un llamado al partido Acción Nacional para que resuelvan sus problemas porque no podemos exponer a nuestra coordinadora Xóchitl Gálvez”, declaró el dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes.

Octavio Ocampo aún no ha sido notificado por denuncia de Liz Hernández

<https://metapolitica.news/2023/10/26/octavio-ocampo-aun-no-ha-sido-notificado-por-denuncia-de-liz-hernandez/>

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, señaló este jueves que aún no ha sido notificado de la denuncia presentada por Liz Hernández en su contra. Ocampo Córdova indicó que prefiere no adelantar ningún pronunciamiento al respecto hasta no ser notificado por la autoridad electoral, aunque señaló que como cualquier ciudadano está en su derecho de presentarse ante cualquier tribunal.

El voto no tiene género, señala PRI ante denuncia de panista por violencia política

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-voto-no-tiene-genero-senala-pri-ante-denuncia-de-panista-por-violencia-politica/>

Edna Martínez Nambo secretaria técnica del Consejo Político del PRI, hizo un llamado a las mujeres a no hacer uso de este instrumento con fines “bajos” y utilizar la narrativa de la violencia política y de género que tanto trabajo costo a las mujeres. Al hablar sobre el caso de la diputada del PAN, Liz Hernández, misma que interpuso una denuncia contra el líder estatal del PRD, de la cuál se desconocen las razones, mencionó que no observa donde pudo haber ocurrido esta violencia. Mencionó que se debe hacer política de frente y hacer uso de este instrumento de forma “ramplona”, asumir las consecuencias de los actos en la actividad política y legislativa.

Javier Ochoa, Contralor del PRI Michoacán

<https://www.quadratin.com.mx/politica/javier-ochoa-contralor-del-pri-michoacan/>

El Consejo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) nombró, por unanimidad, al contador público y maestro en impuestos Luis Javier Ochoa Barajas como Contralor Interno. Estará coordinando el equipo que se hará cargo de vigilar que los candidatos del tricolor a presidentes municipales, diputados locales y federales y al Senado de la República cumplan con las normas de fiscalización y rendición de cuentas.

Abre PES dos centros de acopio para damnificados de Acapulco



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abre-pes-dos-centros-de-acopio-para-damnificados-de-acapulco/>

El Partido Encuentro Solidario (PES), abrirá dos centros de acopio para apoyar a los damnificados en el Puerto de Acapulco, quienes se vieron afectados por el huracán Otis. El líder estatal del PES, Eder López García, informó que estos centros estarán ubicados en las oficinas del Partido Encuentro Solidario ubicadas en Guillermo Prieto, 347, Centro Histórico y en la casa de Atención Ciudadana en Paseo del Oyamel 322, colonia Prados Verdes.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Presas de Michoacán se mantienen en promedio al 69% de su capacidad: CEAC

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presas-de-michoac%C3%A1n-se-mantienen-en-promedio-al-69-de-su-capacidad-ceac>

En Michoacán el promedio de captación de las 24 presas se mantiene en un 69 por ciento, aunque se está a la espera del último corte para saber si incrementaron su capacidad con el paso de la tormenta tropical "Otis", indicó el director de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes. En entrevista con medios de comunicación, el director del CEAC mencionó que se tiene expectativa de que con las recientes lluvias en el estado, las presas hayan aumentado su nivel de captación de agua, pues incluso, adelantó, de acuerdo al Servicio Nacional Meteorológico se espera otro ciclón que pase por Michoacán, lo que generaría precipitaciones y ayudarían a aumentar el nivel de las presas.

Compesca invierte 11 mdp para limpieza del lago de Pátzcuaro

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/compesca-invierte-11-mdp-para-limpieza-del-lago-de-patzcuaro/>

El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, cumple con un compromiso ambiental al destinar más de 11 millones de pesos, a través de la Comisión de Pesca del Estado (Compesca), para la adquisición de maquinaria especializada en la limpieza del lago de Pátzcuaro. Se trata de dos nuevas máquinas que fortalecerán los trabajos de dragado, un cosechador y un aquadozer, y en próximas semanas llegará más equipo, informó Ramón Hernández Orozco, director de la Compesca, quien señaló que este refuerzo permitirá redoblar acciones de limpieza de los canales de navegación, vitales para la conservación del lago.

Michoacán, primer estado en enviar ayuda a damnificados de Guerrero

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/michoacan-primer-estado-en-enviar-ayuda-a-damnificados-de-guerrero/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-primer-estado-en-enviar-ayuda-a-damnificados-de-guerrero/>

Michoacán es el primer estado del país en enviar ayuda a la población damnificada de Acapulco, Guerrero, señalaron autoridades de aquella entidad, tras el arribo del primer camión cargado con víveres que fueron recolectados en el marco del Festival Jalo. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que este primer envío forma parte de las 100 toneladas que en total donará el Gobierno de Michoacán, producto de la aportación voluntaria que realizaron los asistentes a los conciertos gratuitos de El Tri, Molotov y Caifanes, que se realizaron como parte de una política pública destinada al desarrollo integral de los jóvenes.



27 de octubre de 2023

En Michoacán los recursos públicos se destinan para impulsar el desarrollo: Luis Navarro

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/en-michoacan-los-recursos-publicos-se-destinan-para-impulsar-el-desarrollo-luis-navarro/#google_vignette

En reunión con hoteleros, el secretario estatal de Finanzas y Administración, Luis Navarro, destacó la importancia de que en Michoacán prevalezcan la estabilidad social, el orden y la paz, con el objetivo de impulsar las inversiones, atraer el turismo y contribuir al engrandecimiento de la entidad a través de la generación de fuentes laborales e impuestos. Refirió que en la administración pasada, los recursos del Impuesto sobre el Hospedaje se pulverizaban en otros conceptos y se perdía la oportunidad de destinarlos, como ahora, al fortalecimiento de la paz.

Erradicación de la violencia de género, prioridad para la Seimujer

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/erradicacion-de-la-violencia-de-genero-prioridad-para-la-seimujer/>

A un mes del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la titular Carolina Rangel Gracida informó que la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) ha atendido a 3 mil 218 mujeres víctimas de violencia en lo que va de octubre. Dichas atenciones se han efectuado en alguno de los Centros Fijos y Centros de Justicia para las Mujeres (CJIM) que se ubican en diversos municipios a lo largo del estado.

Condusef especializa a personal de Sí Financia en educación financiera

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/condusef-especializa-a-personal-de-si-financia-en-educacion-financiera/>

El Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) genera capacidades en formación financiera de su personal, destacó la directora de Inclusión y Educación Financiera de la institución, Urania Villegas Villaseñor. Durante la actualización al personal celebrada en el marco de la Semana Nacional de Educación Financiera, Villegas Villaseñor resaltó que la directora general del Sí Financia, Areli Gallegos Ibarra fomenta la capacitación constante, porque la formación es fundamental para brindar atención de calidad a la ciudadanía.

Anuncian Bedolla y Hutchinson Ports inversión de más de 220 mdd en LC

<https://indiciomich.com/anuncian-bedolla-y-hutchinson-ports-inversion-de-mas-de-220-mdd-en-lc/>

<https://www.contramuro.com/anuncian-bedolla-y-hutchison-ports-inversion-de-mas-de-220-mdd-en-lc/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la trasnacional Hutchinson Ports LCT, anunciaron una inversión superior a los 220 millones de dólares (más de 4 mil millones de pesos), para la ampliación de la terminal especializada de contenedores del puerto de Lázaro Cárdenas. En conferencia de prensa para informar que los trabajos de obra de la tercera etapa de la terminal iniciarán en 2024, el titular del Ejecutivo estatal destacó que con esta inversión se confirma la confianza del sector empresarial para crecer en Michoacán.



27 de octubre de 2023

INFORMACIÓN DE MORELIA

Con multa de cinco UMAS y arresto de 20 horas, condenan a hombre que golpeó a cineasta

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/con-multa-de-cinco-umas-y-arresto-de-20-horas-condenan-a-hombre-que-golpeo-a-cineasta/>

Una multa de cinco UMAS y arresto de 20 horas, fue la condena que impuso un juez cívico en la capital michoacana a hombre que golpeó a cineasta Roberto Fiesco, la noche de este pasado miércoles 25 de octubre. Fue el comisario de la policía municipal, José Pablo Alarcón Moreno quien expresó que la multa fue dado por una falta administrativa, mientras que la denuncia que se trató de colocar ante la Fiscalía General del Estado, no tiene nada que ver con la policía municipal.

Inicia CEDH investigación contra Policía Morelia y personal del MP

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/inicia-cedh-investigacion-contr-policia-morelia-y-personal-del-mp/>

Luego de la denuncia pública realizada por un turista que visitaba Morelia, la CEDH Michoacán inició la investigación CEDH/8755/2023-Q, en contra de la Policía Morelia y personal del Ministerio Público. En un comunicado se informó que a través de redes sociales, una persona que se encuentra de visita en Morelia, denunció la ineficiencia de tres elementos de la policía Morelia y de personal del Ministerio Público, a quienes tuvo que acudir luego de ser agredido por una persona en estado de ebriedad, cuando caminaba por la avenida Madero de la capital michoacana.

DIF Morelia habilita módulos de acopio para apoyar a damnificados de Acapulco

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/dif-morelia-habilita-modulos-de-acopio-para-apoyar-a-damnificados-de-acapulco/#google_vignette

En apoyo a las y los damnificados por el paso del Huracán Otis, el DIF de Morelia llama a las y los morelianos a donar víveres y artículos diversos a través de los módulos que habilitará el Gobierno Municipal, para recolectarlos y entregarlos a los habitantes de Acapulco. El Presidente, Alfonso Martínez Alcázar, anunció que la administración de Morelia se sumará a las muestras de solidaridad hacia las personas que perdieron su patrimonio debido a este fenómeno natural.

Extinción del Fonden mantiene vulnerable al país ante desastres naturales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/extincion-del-fonden-mantiene-vulnerable-al-pais-ante-desastres-naturales/>

En condiciones de vulnerabilidad se encuentran municipios y regiones en el país afectadas por fenómenos meteorológicos o naturales, como es el caso de Guerrero, por el paso del huracán Otis, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Tras la extinción del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), por el gobierno federal, no se han creado instrumentos que permitan dar apoyos a los municipios, estados o regiones que se encuentran afectados por fenómenos perturbadores, como huracanes, inundaciones, temblores, incendios, sequías y otros.

Morelia será la ciudad más culta y educada de México: alcalde



27 de octubre de 2023

<https://www.contramuro.com/morelia-sera-la-ciudad-mas-culta-y-educada-de-mexico-alcalde/>

Busca alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar que a Morelia se le inscriba como la ciudad más culta y educada de México, por lo que apuesta por la cultura, pero invierte para festividades de día de muertos a través de la Secretaría de Cultura, poco más de 200 mil pesos, mientras que el concierto de Gloria Trevi costó cinco millones de pesos. En conferencia de prensa para presentar la cartelera del día de muertos, el presidente municipal refirió que la cultura estuvo rezagada en administraciones pasadas, no obstante desde su antecesor, el morenista Raúl Morón, la Secretaría de Cultura funciona como tal, no como un apéndice de la Secretaría de Turismo como habría referido el edil.

Denuncia de director de cine es hacia otras instancias: Ayuntamiento de Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/denuncia-de-director-de-cine-es-hacia-otras-instancias-ayuntamiento-de-morelia>

Luego de la denuncia del director de cine, Roberto Fiesco, por supuestas complicaciones al levantar una denuncia ante la Fiscalía General del Estado por una presunta agresión por parte de una persona en estado de ebriedad, el ayuntamiento moreliano fijó postura al respecto. En voz de José Pablo Alarcón Olmedo, comisario de la Policía de Morelia, expusieron: "Lamentamos que un joven en estado de ebriedad lo haya golpeado; la policía llegó en 2 minutos y detuvo al infractor" .

Más de 2 mil catrinas y catrines recorrerán el centro de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/mas-de-2-mil-catrinas-y-catrines-recorreran-el-centro-de-morelia/>

Más de dos mil catrinas y catrines desfilarán, este 1 de noviembre, por el Centro Histórico de Morelia, como parte de las actividades conmemorativas de la Noche de Muertos, refirió Fátima Chávez Alcaraz, secretaria de Cultura municipal. Detalló que hasta el momento se han registrado para participar dos mil personas; debido a que la inscripción culmina el próximo 31 de octubre, se espera superar esta cifra.

Alfonso Martínez presenta programa cultural del Día de Muertos

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-presenta-programa-cultural-del-dia-de-muertos/>

El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, presentó la activación cultural que vestirá a Morelia con la temática del Día de Muertos del 28 de octubre al 3 de noviembre, con el objetivo de resaltar nuestra cultura, las tradiciones y nuestra sociedad. El Alcalde refirió que la ornamentación va más allá del primer cuadro de la ciudad para una mejor distribución de actividades que eviten la saturación del Centro Histórico, con el se atraerá el movimiento artístico cultural a más zonas para que las morelianas, morelianos, turistas y visitantes se enamoren de esta hermosa tradición.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

En tiempo récord, SEE avanza con renovación tecnológica de telesecundarias

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-tiempo-record-see-avanza-con-renovacion-tecnologica-de-telesecundarias/>



27 de octubre de 2023

En tiempo récord se despliega el equipo de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) para llevar alrededor de 3 mil pantallas y más equipo tecnológico a teleplanteles de todo Michoacán, mismo que este viernes estará distribuido en las distintas regiones. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, informó que, tal como lo indicó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y gracias al despliegue de funcionarios de la dependencia educativa, esta semana se llevan a cada zona pantallas, discos duros y equipo tecnológico para el acceso a la Red Edusat que tiene 11 canales.

Bloquean el Libramiento en rechazo a presunta corrupción en Uesicamm

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-el-libramiento-en-rechazo-a-presunta-corrupcion-en-uesicamm/>

Los maestros que se manifestaban en la sede de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Uesicamm) trasladaron su protesta y llegaron al Libramiento de Morelia, en su cruce con la avenida Periodismo. Los quejosos son pertenecientes a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de la maestra Eva Hinojosa Tera, y que exigen solucionar las presuntas anomalías en la Uesicamm.

Para la Rectoría de la UMSNH la agenda de Género no es coyuntural, es una política pública transversal: Secretaria Auxiliar

<https://moreliactiva.com/para-la-rectoria-de-la-umsnh-la-agenda-de-genero-no-es-coyuntural-es-una-politica-publica-transversal-secretaria-auxiliar/>

Para la rectora Yarabí Ávila González, la agenda de Género no es coyuntural, es una política pública transversal, tan es así, que con el respaldo del Consejo Universitario se estableció una Coordinación General de Igualdad de Género, Inclusión y Cultura de la Paz”, apuntó la secretaria Auxiliar de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Monika Gutiérrez Legorreta. Lo anterior, al asistir a la inauguración del “Panel de discusión de experiencias exitosas de mujeres cooperativistas.

Buscará UMSNH presupuesto suficiente para el 2024

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/buscara-umsnh-presupuesto-suficiente-para-el-2024/>

Para el año 2024, la Universidad Michoacana buscará un presupuesto suficiente para abatir el déficit de año con año, proyecto que incluye incremento de recursos para la investigación científica e investigadores de la casa de Hidalgo. La rectora Yarabí Ávila González dio a conocer en entrevista que este 2023 se ha hecho economías para mejorar las finanzas de la universidad, pero no han sido suficientes, ya que les harán falta recursos para el pago de las tres últimas quincenas del año y el aguinaldo.

INFORMACIÓN DE SALUD

SSM reporta más de 4 mil mastografías gratuitas durante octubre

<https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/ssm-reporta-mas-de-4-mil-mastografias-gratuitas-durante-octubre/>

Gracias al despliegue de unidades móviles de mastografía que realizó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en 41 municipios, así como a la atención en sus unidades fijas, durante octubre Mes de la Lucha contra el Cáncer de Mama, se han realizado más de 4 mil



27 de octubre de 2023

400 estudios gratuitos. Lo anterior permitió detectar en etapas tempranas 8 nuevos casos positivos del 1 al 18 de octubre, y las mujeres sin seguridad social han sido canalizadas al Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO), para recibir tratamiento oportuno, con lo que se contribuye a mejorar la calidad de vida de las pacientes.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Habrá presencia de agentes de la Guardia Civil al oriente del estado

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habra-presencia-de-agentes-de-la-guardia-civil-al-oriente-del-estado-10913342.html>

Incrementarán seguridad al Oriente de Michoacán debido a las próximas celebraciones que se llevarán a cabo en esta región. A través de una Mesa de Seguridad en la que estuvo presente el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN), Fiscalía General de la República y del Estado (FGE), además de ediles y mandos locales.

Autoridades detienen a líder de célula criminal

<https://www.contramuro.com/autoridades-detienen-lider-de-celula-criminal/>

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del Gobierno de México, a través de la Comisión Nacional Anti homicidio (CONAHO) y Guardia Nacional (GN), así como agentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México en acción operativa conjunta detienen a un presunto líder de una célula criminal con orígenes en Michoacán. Se trata de Eduardo “N” alias “El Pelón”, investigado por su posible intervención en el delito de extorsión.

Michoacán: Joven es asesinado a balazos al interior de una tienda de abarrotes

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/26/michoacan-joven-es-asesinado-a-balazos-al-interior-de-una-tienda-de-abarrotes/#google_vignette

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/asesinan-a-un-hombre-al-interior-un-negocio-en-apatzingan/>

Un joven falleció al ser blanco de una agresión con armas de fuego al interior de una tienda de abarrotes, en la colonia Ferrocarril, en esta urbe de Zamora. El ahora occiso está sin identificar. Por información recabada la labor reporteril se pudo conocer que al servicio de emergencias se recibió una denuncia ciudadana en la que se informaba sobre una persona herida a balazos, en la calle Ferrocarril casi esquina con Galeana.

Crimen organizado controla bancos de materiales: Proam

<https://moreliactiva.com/crimen-organizado-controla-bancos-de-materiales-proam/>

El crimen organizado controla los bancos de materiales en varias zonas de la entidad, motivo por el cual se niega a las autoridades cualquier revisión a estos bancos. Ello lo explicó el procurador Ambiental de Michoacán, Arturo Chávez Carmona, quien acentuó que en Morelia todos los bancos están cooptados por el hampa. Los bancos de materiales les atrae mucho, a principios del año se empezaron a mover, pero son controlados por cárteles, se presume que son cárteles locales pero que están aliados con el Cártel Jalisco, están en la tala y en la extracción de materiales», dijo.

Hallan asesinado a hombre privado de la libertad por delincuentes en Zamora



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

27 de octubre de 2023

<https://postdata.news/hallan-asesinado-a-hombre-privado-de-la-libertad-por-delincuentes-en-zamora/>

En un predio cerril de la colonia Carmen Serdán, fue localizado el cadáver maniatado y amordazado de un hombre que previamente fue privado de su libertad por delincuentes en la colonia Primero de Mayo. El macabro hallazgo fue reportado mediante una denuncia ciudadana cerca de las 18:10 horas al final de la calle principal del citado asentamiento, hasta donde se trasladaron oficiales de la Policía Municipal, que confirmaron el hecho.

En una brecha de Zamora, criminales le dan muerte a un adolescente de 17 años

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/en-una-brecha-de-zamora-criminales-le-dan-muerte-a-un-adolescente-de-17-anos/>

En un camino de terracería de la ciudad de Zamora, fue localizado un adolescente asesinado con disparos de proyectil de arma de fuego. Siendo ignorado hasta el momento el probable móvil del crimen. Sobre el caso se supo que un reporte ciudadano fue el que alertó a las autoridades sobre una persona tirada, con huellas de violencia en la brecha del Rio Nuevo, entre una cancha deportiva y una congeladora. Agentes de la Dirección de Seguridad Pública Municipal se movilizaron al lugar y confirmaron que se trataba de un muchacho sin vida, con varias lesiones de bala, por lo que procedieron a resguardar la zona.